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１．ユーチューバーになりたいです。

　　そのために、食レポの練習をしています。

２．フラダンスです。町内のフラチームに所属しています。

３．海が近いところやみかんがおいしいことです。

４．公園です。

５． 三蒲にコンビニを誘致してほしいです！

１．お金持ちになりたい！

２．漢字の勉強です。今度、漢字検定３級に挑戦します。

３．自然の中で遊べるところがたくさんあるところです。

４．本屋さんです。

５．大きい本屋さんを誘致してほしいです！
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三蒲小学校編
５，６年生の皆さんにインタビュー

小学校紹介シリーズ③

届け！みんなの願い。

㊗創立150周年 　　インタビュー項目（12月７日取材）

１．将来の夢

２．夢中になっていること

３．周防大島の好きなところ

４．周防大島にあったらいいなと思うもの

５．藤本町長にお願い

周防大島町議会だより　2024（令和６年）第 76号2

三蒲小学校チャレンジ目標『三蒲小のABC』　　あいさつのＡ　　BookのＢ　　ChallengeのＣ



三
蒲
小
学
校
②

第
４
回
定
例
会
報
告
②

議
案
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ
②

一
般
質
問
一
覧
表

　

白
鳥
法
子
議
員

一
般
質
問　

尾
元　

武
議
員

岡
﨑
裕
一
議
員

視
察
報
告

議
員
活
動
報
告

議
長
新
年
の
あ
い
さ
つ

P3

P5

P7

P9

P11

P13

P15

１．ダンサーになりたいです。

２．YouTubeを見ながらダンスをすることです。

３．お店がたくさんあるところです。

４．映画館です。

５．学校のブランコを増やしてほしいです。

１．人の意見に左右されず、自分の考えで生きる人になりたいです。

２．K-POPの動画を見て、ダンスをすることです。

３．文珠山の上からの眺めた景色がとてもきれいなところです。

４．昭和レトロなカフェです。

５．学校の楽器の種類をもっと増やしてほしいです！

１．お母さんと同じ保育士になりたいです。

２．バーチャルリアリティー（仮想現実）ゲー

ム実況の動画をみることです。

３．自然豊かなところです。

４．スイーツがおいしい新しいカフェです。

５．遊具がたくさんある公園をつくってほし

いです！

１．体育の先生になりたいです。

２．ソフトボールです。中学校に進学

したら、野球部に入ります！

３．地域の行事やお祭りなどを通じて、

地域の皆さんとふれあう機会が多

いので、顔見知りの方が多く安心

して暮らせるところです。

４．バッティングセンターとゲームセンターです。

５．学校の野球用具を新調してほしいです！
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１．習い事の先生です。

２．K-POP です。

３．おいしいものがたくさんあるところです。

４．大きな広場です。

５．図書館と本屋さんがある施設をつくってほしいです！
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12月20日現在の一般会計総額は、

　166億1,077万4,000円となりました。

令和５年第４回

周防大島町議会定例会
令和５年12月４日～20日(17日間)

藤本淨孝町長

行政報告

➡ 荒川政義議長

諸般の報告

➡

賛否が分かれた議案とその結果
賛成：〇　反対：●
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一般会計補正予算（第６号）　　　3億5,939万円 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

一般会計補正予算（第７号）→ P8 を参照

　　　　　　　3億7,405万6,000円

　　　　反対討論：白鳥法子議員➡

可決 ○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

国民健康保険事業特別会計（第２号）

　6,097万9,000円
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

後期高齢者医療事業特別会計（第２号）

11万7,000円
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

介護保険事業特別会計（第２号） 202万9,000円 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

渡船事業特別会計（第２号）　　 236万4,000円 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

令和５年度企業会計補正予算

水道事業特別会計（第３号）　 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

下水道事業特別会計（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

病院事業特別会計（第２号）

　　　　賛成討論：吉村　忍議員➡
可決 ○ ○ ○ ● ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○
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賛否が分かれた議案とその結果
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町議会議員及び町長の選挙における選挙運動

の公費負担に関する条例
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

一般職の職員の給与に関する条例等 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

病院事業管理者が医師である場合の給与等に

関する条例
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

船舶職職員の給与及び旅費等に関する条例 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

若者定住促進住宅条例

　　　　賛成討論：吉村　忍議員➡
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

病院等事業の設置等に関する条例

　大島病院に産婦人科を開設

反対討論：竹田茂伸議員

➡

賛成討論：白鳥法子議員

➡

　吉村　忍議員

➡

可決 ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

指定管理者の指定

ながうらスポーツ滞在型施設等 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

サン・スポーツランド片添、片添ヶ浜温泉遊湯

ランド及び青少年旅行村
可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

※ 他の７議案は全会一致で可決しました。

　選挙運動の公費負担、給与等の改正条例、

産婦人科の開設についての詳細はＰ６、７

に記載しています。
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議案 PICK UP

法改正により町村の選挙が公営になってから、 本町では令和 6 年秋が初めての選挙。

立候補者の金銭的負担軽減により、 多様な方が立候補することを期待！

※ 1の契約と 2 の契約は、 どちらか選択

〇町の選挙公営について、公費負担額の上限が引き上げられました。
　　（町議会議員及び町長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の一部改正）

　選挙運動の公費負担 （選挙公営） とは、 立候補者の金銭的負担を軽減し、 候補者間の選挙

運動の機会均等を図ることで、 より多くの人が立候補しやすい環境整備を図るための制度で

す。 国では、 最近の物価の変動等に鑑み、 国会議員の選挙公営の限度額が引き上げられま

した （令和４年４月６日～）。 それに準じて、 町も引き上げられました。

選挙運動用自動車の使用

選挙運動用ビラの作成

選挙運動用ポスターの作成

区　　　分 内 容 等 限 度 額

1 ハイヤー方式
選挙運動用自動車として

使用された料金（１台 /日）

64,500 円 / 日

（変更なし）

2 個別契約

(1) 自動車の借入れ
選挙運動用自動車として

使用された料金（１台 /日）

16,100 円 / 日

（↑ 300 円）

(2) 燃料代
選挙運動用自動車に供給

した燃料代

7,700 円 / 日

（↑ 140 円）

(3) 運転手の雇用
選挙運動用自動車の運転

に従事した報酬（１人 /日）

12,500 円 / 日

（変更なし）

選 挙 種 別 作成限度枚数 限度額（単価）

町議会議員選挙 1,600 枚 7 円 73 銭 / 枚

（↑ 22 銭）町長選挙 5,000 枚

選挙種別 作成限度数 限度額（単価）

制作企画 一　　式
22,550 円

（↑ 550 円）

印刷単価
ポスター掲示場数

（前回は 222 か所）

541 円 31 銭 / 枚

（↑ 16 円 25 銭）
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〇全体的な給与等のアップ、特に若手職員や非常勤職員の給与が改善
　　（各種給与等に関する条例の一部改正）

・行政職、医療職、技能職及び船舶職の給与月額アップ

・非常勤職員（会計年度任用職員）の給与月額、常勤職員の給与表をリアルタイムに反映

・一般職の職員及び再任用職員の期末手当・勤勉手当の支給割合アップ

・町長、副町長、教育長及び議員の期末手当の支給割合アップ

※令和5 年 4 月に遡って適用され、 差額は追加支給されます。

基本給の増額幅は若手ほど大きくなっています。 また、 常勤職員と時間差が

あった非常勤職員の給料も、 常勤職員と一緒に上がります。 人員確保やモチ

ベーションアップにつながることを期待します。

〇令和６年４月から、大島病院に産婦人科が開設（周東総合病院から週１回医師派遣）

　　（病院等事業の設置等に関する条例の一部改正）

・受診外来のみで、手術・入院は不可。

・周東総合病院で出産予定の場合や、健診に通えない病院での出産予定（里帰り出産など）

の場合などに、大島病院で妊婦健診を受けることが可能に。

・子宮がん検診の受診が可能に。

・妊婦健診に必要な医療機器を購入するために、1,560万円を追加補正（企業債より）。

５年間の減価償却を予定。

　周防大島町の年間出生数は、ここ数年40名程度。不採算事業になることはわかって

いるが、周産期医療にかかる経費は一般会計から繰出し可能で、国の特別交付税や普

通交付税を活用して運営する計画。

・町外からの患者の増加が見込まれて、病院の利用増加につながる。

・将来的には産婦人科とセットの小児科の開設にも期待！

・柳井医療圏唯一の、周東総合病院の周産期医療体制を支援し、将来に

わたり出産ができる環境を維持する目的も。

・始める前から不採算が見込まれているが、周知や受診満足度の向上を

図り、維持運営をしていく覚悟を。

・もっと島の真ん中辺りにあった方が町民は使いやすいのでは。

住民の声

知り合いに会うな

ど、人目が気にな

るかも…。

子宮筋腫などの相談、ピルの処方、

思春期の生理の相談、不妊治療、

更年期に関する相談などにも対応

してもらえるならありがたい。
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〇新型コロナウィルス対策・物価高騰対応にかかる補正予算(第７号)を PICK UP

自治会活動支援事業 4,174万円

自治会に対し自治会振興奨励金を追加給付

します。

１行政区あたり 均等割 10,000円

　　　　　　　 世帯割  5,000円

使途は自治会で決めることができます。

水道事業特別会計繰出金 2,229万円

１期２ヶ月分の水道使用料基本料金を減免

します。

(対象期）大島・久賀地区…令和６年２月検針分

(対象期)東和・橘地区…令和６年３月検針分

重点支援給付金事業 ２億5,430万7,000円

低所得世帯（住民税非課税世帯及び家計急変

世帯）へ、１世帯あたり70,000円を給付し

ます。

給付時期は、２月上旬の予定です。

学校教育一般経費 693万5,000円

保護者負担の小中学校での教材費等の一部

代金を補助金として交付します。

（小学校）低学年7,000円、中学年9,000円、

　　　　 高学年10,000円

（中学校）19,000円

研修報告：柳井地域水道事業の広域化

　11月24日に、 柳井広域圏 （柳井市・周防大島町・上関町・田布施町・平生町） の議員を対象に

した柳井地域水道事業広域化に関する研修会 （主催 ：柳井地域広域水道企業団） が柳井市で開

催されました。

　柳井広域圏の１市４町は、 令和７年４月を目標に水道事業の経営統合を進めています。

　研修会では、 広島県水道広域連合企業団 （広島市） の谷口淳企画課長から、 先行事例とし

て広島県と広島県内14市町における水道事業の一体化について講演をいただきました。

　現在の柳井広域水道は平成13年（2001年）に

供給が始まりました。

　人口減少などの環境の変化や設備の老朽化

により、 これから各市町では水道料金の見直し

もありえます。

　議会では、 このような研修会への議員の

積極的な参加などから、 経営統合に向けて

考えを深めていきます。 研修には10名の議員が参加しました。

Ｑ経営統合とは？

Ａ柳井広域１市４町それぞれで行ってきた水道事業の経営を１つにまとめることです。

■ …国が行う事業　　　■ …町が独自に行う事業（財源は国庫支出金）

Ｑどうして経営統合するの？

Ａこれからも住民の皆さんに適切な料金で安心・安全な水の供給を続けるためです。

柳
井
地
域
水
道
広
域
化

議
案
ピ
ッ
ク
ア
ッ
プ
③

P8



周防大島町議会だより　2024（令和６年）第 76号 9

『周防大島町議会チャンネル』で過去の動画もご覧いただけます。➡

一般質問
喫緊の課題やまちづくり等の議員主導による政策議論。

町民目線で執行部に挑む！

令和５年12月18日（月）開催町政を問う！

今回は８人が登壇

岡﨑裕一議員竹田茂伸議員

・上関町中間貯蔵施設
計画

・農業委員会（P10下段）

・地家室園地拠点施設
の運営

・柑橘農家の減少に
対する町の認識

（P11上段）

山中正樹議員 吉村　忍議員

・乳がん等のがん対策
（P12上段）

・定住対策（P12中段）

山根耕治議員

・人間ドックの受検へ
の国民健康保険から
の助成（P10上段）

・町立病院の人間ドッ
クの実施（P10上段）

尾元　武議員

・消防団の組織再編
（P11中段）

・防災訓練の検証と
自主防災組織

田中豊文議員

・小中学校の和式・洋式
トイレの設置状況

・マイナ保険証でオン
ライン化の恩恵

（P10中段）

白鳥法子議員

・上関町の中間貯蔵施
設誘致に対する考え

・空家対策の実績と次
の一手（P11下段）

YouTube

予告動画↑

おか ざき

よし むら

 た　なか

やま なか

たけ　だ

しら とり

やま　ね

 お　もと

ゆう いち

　 しのぶ

とよ ふみ

まさ　き

しげ のぶ

のり　こ

こう　じ

　 たけし

一
般
質
問
一
覧
表
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問　柳井広域の市町で国民健

康保険からの人間ドックへの

助成が行われていないのは周

防大島町のみです。

　今後の助成について、ま

た、町立病院での人間ドック

の実施について伺います。

答　（町長）以前は町立病院で人間

ドックを実施し、国民健康保険から

の助成も行っていましたが、受診者

が少なかったため中止し、現在は特

定健康診査を実施しています。

　人間ドックの今後の再開について

は、関係各署と協議をしていきます。

（病院事業管理者）町民向けの人間

ドックは、要望があれば検討してい

きます。

人間ドックに国保からの助成を！ 町　長

マイナ保険証でオンライン化の恩恵を！

農業委員会の情報公開は適切と考えていますか？

町　長

農業委員会会長

生活習慣病の予防を目的とした特定健診に対し、人間ドッ

クはがんなどのあらゆる病気の予防や早期発見のために行

われます。高額医療費の抑制や、町立病院では町外からの受

診者を受け入れることで収益の増加が期待されます。

現場でできる周知方法

を検討し、マイナ保険

証のPRをしっかりとし

ていただきたい。

10ページ分もの議事録が削除されていると

いうことが原因であり、削除しないものと

削除したものの２種類の議事録が公文書と

して存在するところが大きな問題です。

問　マイナ保険証に切り替えると、

本人の同意のもと診療や薬剤情報、特

定健診情報、医療情報をマイナポータ

ルで閲覧でき、救急時などの検査の減

少、電子カルテ確定申告や限度額を超

える医療費が自動的に免除される高

額療養費制度の利用が便利になりま

す。

　利用者を増やすために、マイナ保

険証の方が、医療費が安くなること

も現場で周知をすべきでは？

問　農業委員会総会議事

録の情報公開請求をしたと

ころ、２種類の文書が開示

されました。公文書はひと

つしかないはずであり、こ

のようなことが起きた理由

をお伺いします。

答　10月17日現在、周防大島

町国民健康保険におきまし

ては、被保険者数4,048名中

2,674名（66.1％）、10月14日

現在、後期高齢者医療保険に

おいては、被保険者4,821名中

2,768名（57.4％）がマイナ保

険証登録を完了しています。

　今後も国が作成したPR資材

等を活用して広く周知に努め

たい。

答　以前から慣例として「会議全体を文字

起こしした議事録」と「議案と関係しない意

見交換や雑談など本題からそれた部分を外

した総会の議事録」を作成してきました。

　今後は公文書として、総会の議事録のみ

を作成するよう改めます。

竹田茂伸議員
たけ　だ しげ のぶ

山根耕治議員
やま　ね こう　じ

関係各署と協議をしていきます。

広く周知に努めたい。

不適切な事象は改めて行きます。

田中豊文議員
 た　なか とよ ふみ

農業委員会とは：

農地法に基づく農地の売買などの許可や転用への

意見具申など、農地に関する事務を執行する行政

委員会として市町村に設置されています。

　

田
中
豊
文
議
員
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問　農業者人口、柑橘出荷量と

もに減り続け、いたるところで荒

廃農地を見かけます。一番の原因

は、農業者に対する所得向上対策

が不十分なためだと考えます。

　現農業者、後継者、新規就農

者が夢をもって栽培できる環境

をつくるため、すべての関係機

関が一丸となって取り組むべき

だと考えますが町としての支援

を伺います。

問　自然災害が頻度を増す昨

今、消防団は地域の安全確保に

大きく貢献しており、その重要

性は高まっています。消防団の

あり方について、全国の自治体

においても組織再編が重要な課

題となっていますが、本町の認

識を伺います。

　また、消防団再編検討委員会

等を立ち上げ、より機動力のあ

る持続可能な地域防災力を確立

するよう求めます。

答　農家数の減少を防ぐには親

族などによる事業承継や新規就

農者の確保に頼る部分が多く、

今後とも行政として支援できる

ところは検討していきたい。

　既に関係機関と連携対応をし

ていますが、既存の対策チーム

に農業者を含めるなど今後もい

ろいろと工夫を凝らしながら引

き続き支援を行います。

答　小規模な地域では人口減少、高

齢化の加速が大きく、団員の確保が

困難で、分団を維持していくことが

厳しく、消防団組織の再編が喫緊の

課題であると認識しています。

　消防団幹部会議で、組織再編のイ

メージ案を提示しましたが、今後は

各分団の意見を集約し協議を行うと

ともに、地域住民の理解を得られる

形での消防団のあり方を考えてまい

ります。

消防団組織再編の重要性の認識は？

農業者減少に対する町の認識は？

町　長

町　長

空家対策の実績と次の一手は？ 町　長

消防団員の皆さん

に、現状等のアン

ケート調査を！

公民館活動など日常の

中で空家管理の情報に

触れることが考えるき

っかけになるのでは？

厳しい現実を認識

し、これまでの支援

を分析・検証し、速

やかに行動していた

だきたい。

白鳥法子議員
しら とり のり　こ

岡﨑裕一議員
おか ざき ゆう いち

問　「空家等対策計画」（R5.3策定）に沿

った施策について、実績と効果、今後

の課題について伺います。

　また、不動産の相続登記が義務化さ

れ、「管理不全空家」も認定されれば法

に基づく指導・勧告、固定資産税等の

特例解除の対象となります。所有者か

らの自発的相談や町からの指導等以外

に、所有者に活用を呼びかけることが

より重要になると考えるので、地域や

民間事業者の協力も得ながら普及啓発

する予定はありませんか？

答　空家バンクは、年々増えており、管理

不全の空家等には適正管理のお願いを、法に

基づき認定した「特定空家」３件には、指導

等を行っています。危険空家解体に対する

補助も、相談・調査が53件、補助決定も14

件。除去が進められ、問題のある空家の数

は確実に減少していると認識しています。

　空家問題は複数の法律知識が必要なた

め、担当職員のスキルアップが課題です。

また、自治会からは管理不全の空家の情報

提供のみでしたが、利用促進についても取

り組み・連携を考えていきたい。

地域や民間業者の活用を検討。

喫緊の課題と認識。

今後も行政として支援できる範囲で検討したい。

尾元　武議員
 お　もと 　 たけし
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令和５年12月18日（月）

問　10月は『ピンクリボン月間』で

全国で啓発が行われました。

　次について伺います。

１．乳がん・子宮がんの受診率

２．検診率アップのための取組み

３．がん教育の取組み

４．乳房再建への健康保険の適用

５．乳がん・子宮がん検診の無料ク

ーポンの配布

答　１．令和４年度、乳がん検診

5.2％、子宮がん検診3.7％。

２．がん検診は、広報誌や地区組織等

の集会で受診勧奨を行っています。

３．小学校に健康増進課の職員が出

向き、行っています。

４．術式の内容で異なりますが適用

されるものもあります。

５．乳がん検診は41歳、子宮がん検

診は21歳の方を対象に無料クーポン

を配布し実施しています。

乳がんを中心としたがん対策は？ 町　長

ピンクリボン運動とは

1980年代にアメリカで始まった乳がんの啓蒙活動です。乳がんで亡く

なった患者さんの家族が『このような悲劇が繰り返されないよう

に』との願いを込めて作ったピンクのリボンをシンボルにしたこと

から「ピンクリボン運動」と呼ばれるようになりました。

山中正樹議員
やま なか まさ　き

受診勧奨を行っています。

残り１年の任期。町長の定住対策への思いは？ 町　長

転出者の生の声を聞

くアンケート調査を

実施し、より効果的

な施策展開を！

問　町長は就任後、最初の定例会

において、「まずは、今住んでおられ

る全ての世代が住みやすい、住み続

けたいという思いをもってもらえる

持続可能な地域づくりが必要である

と考えています。」と所信を述べら

れ、定住対策を最重要課題とされま

した。

　１期目の任期の締めくくりにあた

り、この最重要課題である定住対策

について、今の思いを伺います。

答　若者定住促進住宅（現在12

戸）を合計16戸まで建設してい

き、実現できた保育料完全無償

化や小中学校の給食費無償化、

若者世帯住宅取得応援事業を継

続していき、若者の流出抑制に

取り組んでまいりたい。

　さらに、部活動や家族の介護を

求めての流出を防ぐとともに、女

性が成長し生活できるよう、しっ

かりと取り組んでまいりたい。

吉村　忍議員
よし むら しのぶ

実現できた施策をしっかりと継続していきたい。

全 員 協 議 会

（1）役割・機能の最適化と連携の強化

（2）医師・看護師等の確保と働き方改革

（3）経営形態の見直し（検討）

（4）新興感染症の感染拡大時等に備えた平

時からの取組

（5）施設・設備の最適化（適正管理と整備

費の抑制、デジタル化への対応）

（6）経営の効率化等（経営黒字化）

パブリックコメントに
あなたの声をお寄せください。

素案はWebのほか各町立病・医院、

総合支所で閲覧できます。

プランの概要

周防大島町病院事業経営強化プラン

　国が示す公立病院経営強化ガイドラインに基づ

き、将来にわたって持続可能な地域医療提供体制を

確保するため、地域の実情を踏まえつつ、必要な経

営強化の取組みなどを記載した経営強化プランを策

定、その素案が示されました。

★スケジュール（案）

R6.１月 ２月 ３月R5.12 月

全
員
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10月 10～

12日

（滋賀県）

全国市町村国際文化研修所研修（白鳥）

12～17日 （ハワイ州）ハワイ州カウアイ島

　姉妹島提携60周年記念式典及び

　カウアイ祭りフェスティバル2023

（新田）

13日 第30回小松地区「ふれあいの集い」

（山中、尾元）

23日 第１回周防大島町学校跡地施設利用

　検討委員会（栄本）

28日 (大阪府) 近畿大島会（栄本、吉村）

30日 第１回周防大島町社会教育委員会会議

及び第１回公民館運営審議会（新田）

11月 20日 議会広報編集特別委員会

第２回周防大島町高齢者保健福祉

　推進会議（新田）

24日 (柳井市)

柳井地域水道事業広域化に関する研

修会（山中、栄本、白鳥、竹田、山根、

岡﨑、新田、吉村、尾元）

11月 27日 議会運営委員会

12月 ４日 第４回定例会（初日）

議会広報編集特別委員会

６日 第２回周防大島町学校跡地施設利用

　検討委員会（栄本、小田）

８日 行政・病院事業改革特別委員会

地域活性化・害獣・防災対策特別委員会

18日 議会運営委員会

第４回定例会（第２日）

全員協議会

令和５年度周防大島町

　子ども・子育て会議（新田）

20日 第４回定例会（最終日）

22日 議会広報編集特別委員会

26日 柳井地区広域消防組合議会

　第２回定例会（吉村、久保）

議会広報編集特別委員会

27日 柳井地域広域水道企業団議会

　第２回定例会（竹田、山根）

議 員 活 動 報 告

和木町議会の活動に潜入！
（視察報告）

和木町議会のまちづくり懇談会

　９月30日（土）

和木町役場総合コミュニティセンター瀬田分館にて

　議会と住民が共に町づくりについて話し

合い、地域の課題や問題点を一緒に考えて

いく場です。

　和木町議会では、議員全員参加で町民との

懇談会を年４回実施されています。会場では

議会事務局とともに準備から受付、案内まで

行っておられました。

　３グループに分かれ、地域の困りごとやお

願い、提案などを聞き、広報広聴常任委員会

で精査し、執行部に提案。実際に予算化され

た事例もあるそうです。

　様々な意見があがり、グループごとに大変

盛り上がっておりました。また、途中でその

輪の中に呼ばれ、周防大島町に関する質問を

受け、お答えさせていただきました。

　参加された住民の方は、他の市町の動向

にも関心を持たれており、大変熱意を感じ

ました。視察をするとともに、実際に参加

することで、住民の意見をお聞きし、町政

に反映させていくことの大切さを改めて実

感しました。

　本議会でも実施に向けて体制を整えていき

たいと思いました。　　　　（栄本忠嗣）

視
察
報
告

議
員
活
動
報
告

P13



周防大島町議会だより　2024（令和６年）第 76号14

10月 6日 大竹市議会正副議長来町対応

10日 山口県町議会議長会打合せ

12～17日 (ハワイ州)

ハワイ州カウアイ島　

　姉妹島提携60周年記念式典及び

　カウアイ祭りフェスティバル2023

17日 （東京都）

中国地区町村議会議長会

会長・事務局長会議

18日 （東京都）

全国町村議会議長会都道府県会長会

24日 （山口市）

山口県後期高齢者医療広域連合議会

全員協議会

山口県後期高齢者医療広域連合議会

第２回定例会

28日 笑う東大、学ぶ吉本プロジェクト

来賓対応

11月 2日 （山口市）

山口県町議会議長会11月定例会

山口県市町総合事務組合議会

第２回定例会

11日 （和木町）

和木町制施行50周年記念式典

11月 13日 （東京都）

地方議会活性化シンポジウム2023

山口県国民健康保険団体連合会

陳情報告会

22日 山口県労働組合総連合・

柳井地域労働組合総連合との懇談

24日 （柳井市）

柳井地域水道事業広域化に関する研修会

27日 議会運営委員会

28日 （東京都）

第41回離島振興市町村議会議長全国大会

29日 （東京都）

第67回町村議会議長全国大会

12月 4日 第４回定例会（初日）

8日 行政・病院事業改革特別委員会

12日

　

（山口市）

山口県庁大島郡人会

15日 山口県後期高齢者医療広域連合および

山口県町議会議長会打合せ

17日 第75回大島一周駅伝競走大会

第２回周防大島リレーマラソン開会式

18日 議会運営委員会

第４回定例会（第２日）

全員協議会

20日 第４回定例会（最終日）

21日 岩国市議会正副議長来町対応

27日 山口県立大学来町対応

10月～12月の公務

議長執務室

10月 11日 定期監査
（税務課・政策企画課）

24～25日 （東京都）

令和５年度町村監査功労者表彰式

町村監査委員全国研修会

31日 例月現金出納検査（水道事業・

下水道事業・病院事業・会計課）

10月 31日 定期監査（教育委員会総務課）

11月 9日 定期監査（学校教育課・社会教育課）

27日 例月現金出納検査（水道事業・

下水道事業・病院事業・会計課）

定期監査（施設整備課）

12月 21日 町職員措置請求に係る意見陳述
（住民監査請求）

26日 例月現金出納検査（水道事業・

下水道事業・病院事業・会計課）

定期監査（福祉課）

10月～12月の実施状況

監査委員室
議
長
室
・
監
査
委
員
室
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　９月28日に荒川政義議長が、山口県町議会議長会

並びに山口県離島振興市町議会議長会の会長に再任

されました。

大 原 秀 三
代表監査委員

（識　　見）

新 田 健 介
監査委員

（議会選出）
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新年のご挨拶
　明けましておめでとうございます。

　町民の皆様方におかれましては、町議会

の活動に対し、日頃より温かいご支援とご

協力を賜り、議員一同、衷心より感謝をい

たしております。

　昨年を顧みますと、５月８日に、新型コ

ロナウイルス感染症が５類へと引き下げら

れ、３年もの長きにわたって停滞していた

本町の地域活動や経済活動は、徐々に回復

しつつあります。

　しかしながら一方で、原油価格の高騰に

よる影響は、電気料金やガソリン価格だけ

に限らず、これは製品価格にも転嫁される

ため、家計への負担は大きくなり、総務省

の調査によると、家計の消費支出に占める

食料費の割合とされるエンゲル係数が、月

当たり30％近くにもなり、43年ぶりの高い

水準となりました。

　私たちは国に対し、地域経済を守るた

めの対策、そして中山間地域や離島の生

活環境の維持と確保などを求めていく必

要があります。

　このような時代の変化に的確に対応して

いくためには、議会に多様な人材が参画し、

広い見地から地域社会のあり方を議論する

ことが期待され、将来の議会を見据えると、

女性や若者、志を抱く誰もが、議員として

活躍できる環境を整えるよう、積極的に取

り組むことが必要となります。

　福祉・医療の充実、教育・子育て政策、

デジタル社会・脱炭素社会の推進、防災・

減災事業など、自律的で持続的な地域をつ

くるために、真の地方創生に向けた取り組

みを進め、私たち議員は、増大する役割に

迅速かつ的確に対応し、他の範とするにふ

さわしい者でなければなりません。

　とりわけ、少子化問題と人口の流出は、

高齢化の進展とあいまって、本町の地域社

会を維持存続する上で、非常に深刻な問題

であり、仕事と子育ての両立など、多方面

から施策を施し、将来を支える子ども達を

地域が一体となって育み、それを食い止め

なければなりません。

　これらの課題を解決するための手段に、デ

ジタル社会の実現が期待されるところです。

　光ファイバーやローカル５Ｇといった情

報通信基盤は、社会生活や経済活動にと

って欠かすことのできない社会インフラと

なっているため、我が周防大島町は、全国

の町村に先んじ、新たな時代にふさわしい

高度情報通信ネットワークの環境整備に着

手をいたしました。

　私ども周防大島町議会議員は、町民の皆

様方のご理解と信頼の向上に一層取り組

み、ご期待に沿えられるよう、誠心誠意、

努力いたす所存でございます。

　皆様方にとりまして、

本年が幸せ多き一年と

なりますようご祈念を

申し上げまして、新年

のご挨拶とさせていた

だきます。

周防大島町議会

議長　荒 川  政 義

議
長
新
年
の
あ
い
さ
つ
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　あけましておめでとうございます。

　今年も議会広報編集委員会一同、議会活

動及び町民の皆様に興味を持って読んでい

ただける議会だよりの編集に全力で取り組

んでまいります。

　今号は、島の玄関口の三蒲地区特集です。

　表紙は、三蒲小学校５、６年生の皆さんに、

手作りの創立150周年の横断幕とともに登場

していただきました。

　また、12月２日の学習発表会にもお邪魔さ

せていただき、その内容もさることながら、

演技力に感動しました。

　裏表紙には「美しい三蒲を創る会」の皆

さんです。

　ちょうど作業をされているところで、邪

魔にならないかとドキドキしながらお伺い

しましたが…会長ご婦人の吉兼さんが、気

さくに対応してくださいました。

　広報を担当されている原田さんにも楽し

いお話と素敵な写真をい

ただきました。関係者の

皆さん、本当にありがと

うございました。

美しい三蒲を創る会

地域で活躍するボランティアの皆様を紹介しますVOL.3

吉 村 　 忍 岡 﨑 裕 一

　「ここからは海が見えないんですね。」

　知り合いにそう言われ、竹や雑木で覆

われた三蒲の国道沿いを何とかしようと

有志十数人で立ち上がり、今年で20周年！

　平成16年より活動を始め、周防大島町

の玄関口を桜が咲く見事な風景に甦らせ

てくださいました。また、国道437号沿い

の桜並木も見事です。

　会員の高齢化により、国道から下の海

岸までの手入れすべてとはいかないよう

ですが、25名の会員の力でこの風景を守っ

ておられます。

　皆様もぜひ訪れてみてください。

取 材 日 記取 材 日 記

取
材
日
記

ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
紹
介

P16


